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全国两会·聚焦

今年是徐冠巨第一次以

全国人大代表的身份，在春

寒未了的 3 月来到北京参加

两会。“听了总理的报告，我

感觉到整体上特别的‘实’。”

听取政府工作报告后，他倍

感激励。

对于报告，徐冠巨表示

关于“实体经济”、“降低物流

成本”、“营商环境”等内容都

引起了他的关注。

徐冠巨谈到，“目前人民

对高品质、高质量的追求，与

产品现状并不匹配。”为了满

足人民日益增长的美好生活

需要，就必须要推动制造业

转型升级。而其中的关键，

徐冠巨将其形容为“提质增

效，重在做加法”。

目前，服务生产制造的

货 运 物 流 作 为 物 流 主 体 ，

2017 年工业品物流总额占

到 了 社 会 物 流 总 额 的

92.8%。“而我国大多数制造

业企业供应链服务体系仍是

点式、割裂、不系统的传统经

营状态。”供应链体系建立

后，有利于企业提升自身业

务品质与服务水准。为此，

徐冠巨此次带来了“补齐供

应链服务体系短板”的建议。

徐冠巨建议，重点扶持

供应链相关产业，出台专项

规划和系统性政策，引导和

推动供应链各节点主题向平

台集聚和信息共享，培育一

批具有共享热点和平台模式

的供应链龙头企业。

此外，利用互联网、大数

据、人工智能等新兴技术，发

展基于供应链的“务”联网，

建立起配套“智能制造”的

“智能服务”。通过连结孤立

的制造业企业和生产服务企

业，形成真正高效的生产服

务网络。“物流成本能够下降

几个百分点，其效益是巨大

的，企业也能更多地投入品

质保障与技术研发之中。”

本报特派记者 俞任飞 文/摄

中国制造的提质增效
重在做加法

对普通群众来说，大家可能都会关心家门口的菜市场、小区的停车位等等“小事”，而这些“小事”，在李克强

总理所作的政府工作报告中，都一一有着回应。

而对于杭州市民来说，还有一件比较关切的“关键小事”应该是老旧住宅加装电梯了。政府工作报告在讲

到“提高新型城镇化质量”时提到“有序推进‘城中村’、老旧小区改造，完善配套设施，鼓励有条件的加装电

梯”。昨天，十三届全国人大一次会议浙江代表团的小组会议上，全国人大代表、杭州市市长徐立毅提起杭州去

年已经在做“加装电梯”时，坐在身旁的全国人大代表、浙江省委书记车俊询问起了详情，并表示“杭州可以在积

极试点的基础上，加大力度推广”。

看似一件小事，实际上是民生大事
“加装电梯”引发浙江代表热议

全国人大代表、浙江省委书记车俊：杭州可以在积极试点的基础上，加大力度推广

昨天，钱江晚报再次走访了杭州上城区

清波街道新民村 2 幢 1 单元。从开通至今已

近 3 个月时间，作为加装电梯项目的发起人，

楼道单元居民何先生接待了一拨又一拨前来

参观的居民，有的还是大老远从外地赶来

的。何先生说，如今每天享受坐电梯上楼的

感觉简直太好了。

“住过没电梯房子的人，尤其是老年人，

也许都有我们这样的感受，以前家里缺点油

啊盐啊，要下楼去买，真的是要纠结好久。我

们还帮忙带孙女，抱着她上下楼，真是累啊。

可是现在，我们买菜买矿泉水，再重都没问

题，坐电梯 18 秒就到家啦。”何先生说，电梯

目前是刷卡乘坐，为了感谢一楼住户的理解，

他们也把乘坐电梯的卡给了一楼的住户一

份，“希望邻居们也来坐电梯串串门，多方便

呀。”

为了解决老百姓“上楼难”问题，推动既

有住宅加装电梯工作，杭州做了很多工作。

比如出台《杭州市人民政府办公厅关于开展

杭州市区既有住宅加装电梯工作的实施意

见》，对加装电梯的基本原则、实施主体、资

金筹集、实施程序、保障措施等都进行了规

定。

再比如，对既有住宅加装电梯项目管线

迁移资金承担问题作了明确规定，确定 2018

年 1 月 1 日后开展的市区既有住宅加装电梯

管线迁移费用由管线单位和政府各承担

50%。

随着一个又一个加装电梯项目的成功

启用，杭州市在长期的摸索实践中，形成了一

套“业主主体、社区主导、政府引导、各方支

持”的独有体系，走出了一条有杭州特色的

“加梯模式”。

钱报记者从杭州住保房管部门了解到，

杭州既有住宅加装电梯工作正在稳步推进

中。截至目前，全市五城区共有 145 处加装

电梯项目通过联合审查，其中 25 处正在施

工，3处已完工。

本报记者 王丽 本报通讯员 房轩中

钱报记者再次走访上城区清波街道新民村

杭州已有145处加装电梯项目通过联合审查

昨天上午，出席十三届全国人大一次会

议的浙江代表团在驻地举行代表小组会议，

继续审议政府工作报告。

全国人大代表、杭州市市长徐立毅在发

言时提到了一件政府工作报告中的“关键小

事”——加装电梯，引发了代表们的强烈共

鸣。

“去年，我们推出加装电梯，通过‘业主主

体、社区主导、政府引导、各方支持’的模式，

取得了不错的效果⋯⋯”话音未落，代表们便

开始议论开来。代表们对政府工作报告中提

到的这一已在杭州取得成功经验的“关键小

事”，表示赞同和认可。坐在徐立毅身旁的全

国人大代表、浙江省委书记车俊也不时详细

询问杭州的具体做法。

“这件事，真是老百姓的民生大事。我在

调研时了解到，有的老人腿脚不方便，几年下

不了楼梯。这看似是一件小事，但对老人

来说就是一件大事。”车俊说，杭州可以在积

极试点的基础上，加大力度推广。

据了解，去年 11 月 22 日，杭州上城区清

波街道新民村 2 幢 1 单元，杭州首台既有住

宅加装电梯试运行，这也标志着杭州加装电

梯工作正式启动。

钱报记者了解到，杭州已连续两年将“加

装电梯”列入年度十大民生实事。2017 年

“开展试点”，2018 年“符合加装条件的做到

‘愿改尽改’”。

本报特派记者 蓝震

潘美儿是一名护士，从

1996 年开始，二十余年如一

日在湖州德清县山沟中照料

麻风病人。作为一位曾荣获

南丁格尔奖的医护人员，首

次参加全国两会，她呼吁给

予特殊疾病患者等困难人群

更多的社会关注。

潘美儿谈到，在自己多

年的护理经验中，不少麻风

病人不仅身体遭受畸残，心

理也因周围人群的不解和歧

视产生障碍。“部分患者精神

出现了抑郁、狂躁或者自卑

等不同的状态。”

但并不是所有特殊疾病

人群都得到了足够的关注与

养护。在调研中，有精神疾

病患者亲属对潘美儿表达了

忧虑，“许多患者都是独生子

女，父母最担心的就是子女

的生活问题。”因此，潘美儿

呼吁，在经济上首先对特殊

疾病患者以一定扶持，同时

出台相关政策，保障独居病

患的日常生活及日后的养

老。同时，通过社区卫生服

务中心、乡镇卫生院等城乡

医疗卫生机构，为该类型人

群提供基层卫生服务。

本报特派记者 俞任飞 文/摄

特殊疾病患者等困难人群
应得到更多社会关注

2 月 13 日 ，

杭 州 金 秋 花

园 8 幢 3 单

元，江干区第

一 座 老 小 区

加 装 电 梯 开

始启用。

本报记者

林云龙 摄

（资料照片）

代表委员谈报告

全国人大代表、传化集团

董事长 徐冠巨

全国人大代表、浙江省皮肤

病防治所麻风病区

护士长 潘美儿


